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Окончила Пермский государственный педагогический институт (сейчас 
ПГГПУ), филфак в 1987 году. В журналистике работает десять лет. . За эти годы 
она неоднократно становилась дипломантом конкурса «Журналистская 
весна» в разных номинациях («Экономика и бизнес», «Политика и местное 
самоуправление», «Экология»), была удостоена специальной награды 
журналистского конкурса им. Аркадия Гайдара «За действенность» (за 
результативность публикаций). 

Журналиста отличает хорошее владение словом, живой язык, знание 
стилей, серьёзный подход к любой теме, умение вникнуть в суть вопроса, 
широта кругозора, стремление самосовершенствоваться. 

Экономика – это та сфера, которая окружает нас в повседневной жизни, 
потому не писать о происходящих изменениях, не пытаться анализировать для 



журналиста очень сложно. Тем более, когда повод возникает почти каждый 
день. 

 
№ 16, 19.04.2024 

Лекарства проиндексировали 
Поводом к написанию статьи послужила статистика: Пермьстат 

сообщил, что за март 2024 года стоимость жизненно важных лекарств выросла 
почти на 7 процентов. 

В материале журналист задаётся вопросом, почему растут цены вне 
зависимости от санкций, страны-производителя медикаментов и 
конкуренции между разными фармкомпаниями. С помощью информации об 
обратной стороне рыночной экономики, размещённой в открытых 
источниках, находит объяснение. Оно кроется, в частности, в прогрессе 
фармацевтики и в других факторах, которые находятся не на виду у всех.   

 
№ 24, 14.06.2024 

Считать будут по ступенькам 
Одной из самых обсуждаемых тем второй половины 2024 года было 

введение прогрессивной налоговой шкалы. Шли споры о том, хорошо ли это 
или плохо, как скажется на экономической картине в целом и на кошелках 
граждан. Автор статьи также решил разобраться в этом вопросе с помощью 
эксперта Ирины Андриевской. 

 
№ 46, 15.11.2024; № 47, 22.11.2024 

Статистика с пометкой «БЗМЖ» 
Тему статьи подсказали разговоры о серьёзном росте цен на сливочное 

масло, раздувать которые помогли вбросы про то, как продавцы в 
супермаркетах прячут сливочное масло от покупателей, чтобы его не крали.  

Журналист разбирается, где правда и где вымысел в этой ситуации, 
действительно ли закрываются почти все предприятия, производящие 
молочную продукцию на территории России и Пермского края в частности, 
какую роль во всём этом играет импорт и каким может быть вероятный итог. 

В поиске авторитетного мнения автор обратился с запросом в 
министерство агропромышленного комплекса Прикамья, поскольку ответ из 
ведомства несколько задержался, его опубликовали в следующем номере 
газеты. 

 
Другие статьи по теме «Экономика» можно найти по ссылкам: 
Распродажа с высокими ценами 



https://mediakub.net/article/rasprodazhi-s-vysokimi-cenami-kak-rossiyskiy-
rynok-bytovoy-tehniki-gotovitsya-vstrechat-novyy-god 

 
К осени затянем пояса? 
https://mediakub.net/article/k-oseni-zatyanem-poyasa-ekonomisty-

razmyshlyayut-naskolko-realen-rost-cen-na-tovary-pervoy-neobhodimosti 
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ПОКА ЕЩЁ НИЖЕ 
ИНФЛЯЦИИ

Индекс потребительских цен на лекарства в Прикамье вырос до 104–106,8 процента в сравении 
с февралём

Стоимость жизненно необхо-
димых лекарств за прошлый 
месяц, согласно данным 

Пермьстата, выросла на 6,8 процен-
та. Как вы думаете, это много или 
мало, и спасёт ли импортозамеще-
ние от дальнейшего роста цен?

Ну, во первых строках моего пись-
ма, что такое эти жизненно необ-
ходимые препараты? Ответ – на 
поверхности: все те лекарства, кото-
рые требуются для поддержания нор-
мальной работы нашего организма, 
то есть то, что помогает нормально 
функционировать сердцу, сосудам, 
желудочно-кишечному тракту, нерв-
ной и кровеносной системе и так 
далее. И вот на эти самые лекарства 
выросла цена. Об этом совершенно 
точно сообщил Пермьстат.

В смысле, цены стали выше и на 
все другие препараты, но их стои-
мость не так пугает, поскольку они 
вторичны, а тут… Можете себе пред-
ставить, что приходите в аптеку за 
обычным аспирином, а, узнав стои-
мость, нуждаетесь уже не в жаропо-
нижающем, а минимум в валерьян-
ке? Это, конечно, пока гипербола, но 
смысл остаётся.

Впрочем, министр здравоохране-
ния недавно успокоил, что стоимость 
на лекарства у нас растёт не критич-
но – она гораздо ниже инфляции. Тем 
не менее почти семь процентов для 
большинства среднестатистических 
потребителей – цифра весомая.

При этом в феврале индекс потре-
бительских цен на медикаменты уже 
составлял 101 процент, на жизненно 
важные – 100,8 процента. Выходит, в 
марте этот же индекс составил для 
всех лекарств уже 104 процента, а 
для жизненно необходимых – 106,8 
процента.

Вот здесь, знаю, кто-то встрепенёт-

ся: одни будут твердить про санкции, 
логистику и импортные препараты, 
другие напротив – уйдут в рассужде-
ния об импортозамещении и непони-
мании того, что «своё, родное» тоже 
повышается в стоимости.

И кто же тут прав? Вообще, в чём 
правда? 

А правда в том, что дженерики 
(наши аналоги импортных лекарств), 
конечно, сдерживают более высокий 
рост цен, однако не будем забывать, 
что фармацевтика – это тоже бизнес, 
хоть и жизненно важный. А тут, имей 
ты даже самое золотое сердце и 
добрую душу, будешь смотреть на 
тенденции рынка. Последний – шту-
ка безэмоциональная, не способная 
на сантименты. Закон спроса и пред-
ложения здесь – наше всё. 

Теперь подумаем, есть ли спрос 
на медикаменты. Вот именно, он 
был, есть и будет, поскольку болеть 
никто не любит и умирать не хочется. 
Вывод: если есть спрос, более того, 
судя по статистике, у нас растёт 
число людей с заболеваниями той 
же сердечно-сосудистой системы, 
к примеру, значит, растёт и спрос 
на соответствующие лекарств, как 
результат – пропорционально растёт 
предложение.

И опять же кто-то может заметить, 
мол, в условиях рынка действует и 
закон конкуренции. То есть анало-
говые препараты могут производить 
разные фирмы, а за счёт их большого 

числа должна снижаться цена. Ло-
гично, но…

Продолжение на 3 стр.

СОЛЬ В ПРОГРЕССЕ

Фото Людмилы Лебедевой ChatGPT
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Вновь впереди всех!
Спорт

12–15 апреля в Перми проходил чемпионат Приволжского федерального округа 
по гиревому спорту

Спортсмены боролись за ме-
дали в дисциплинах: длин-
ный цикл, двоеборье, рывок, 

жонглирование, эстафеты. В составе 
команды Пермского края выступали 
два наших прославленных земляка 
– Данил Маликов и Виктор Крестья-
нинов (тренеры Дмитрий Мошев и 
автор этих строк).

Пермское региональное отделение 
«Всероссийской федерации гиревого 
спорта» совместно с министерством 
физической культуры и спорта края 
отлично организовали соревнова-
тельный процесс. Манеж украшал 
большой баннер с надписью «Гиревой 
спорт – железный дух России». Для 
гремячинцев было особенно приятно 
увидеть на нём изображение нашего 
земляка, выпускника спортивного 
клуба «Здоровячок», трёхкратного 
чемпиона мира среди юниоров Да-
нила Маликова. 

Соревнования объединили в кры-
том манеже «Пермь Великая» 92 
спортсменов из десяти территорий 
Приволжского округа. Подавляющее 
большинство из них – мастера спорта 
и кандидаты в мастера спорта. 

Гири на чемпионате были воисти-
ну чемпионские. У мужчин – 32 кг, у 
женщин – 24 кг. 

В первый соревновательный день 
чемпионата, 13 апреля, проходили 
состязания по спортивному жонгли-
рованию и толчку по длинному циклу.

У одного из лидеров пермской 
команды Виктора Крестьянинова 
толчок не пошёл. Он отработал на 
помосте всего семь минут, выполнил 
85 подъёмов гири 32 кг и занял пятое 
место. А наши девушки в этом виде 
гиревого спорта оказались совсем 

бессильны: совершили от 2 до 5 
подъёмов. 

Зато в эстафете в толчке по длинно-
му циклу наша команда не оставила 
соперникам никаких шансов. Всего в 
эстафете принимали четыре коман-
ды. Они преодолели четыре этапа 
по три минуты каждый. На третьем 
этапе выступил Виктор Крестьянинов 
с результатом 35 очков. На четвёртом 
– Данил Маликов, заработавший 38 
очков.

Общий результат команды – 131 
очко и первое место. По итогам перво-
го дня общекомандной борьбы сбор-
ная Пермского края занимала второе 
место, отставая от лидера – команды 
Кировской области – на три очка.

Во второй день чемпионата спор-

тсмены соревновались в двоеборье. 
Наши гиревики выступали в восьмой 
смене. Основная борьба в весовой 
категории до 85 кг проходила между 
Данилом Маликовым, Виктором 
Крестьяниновым и спортсменом из 
Удмуртии.

Первый вид двоеборья – толчок 
классический. И снова у Виктора – 
неудача, он заработал всего 98 очков. 
Данил показал результат 147 очков. 
Его соперник из Удмуртии – 140 очков. 

Итог выступления гиревиков в 
многоборье определили соревнова-
ния в рывке. Перед спортсменами 
стояли разные тактические задачи. У 
Данилы в запасе – семь очков и ему 
необходимо лишь удержать равен-
ство. Виктор имеет лучший результат 

в рывке по краю и должен его под-
твердить. Все поставленные задачи 
спортсмены блестяще выполнили!

Удмуртский гиревик начал с силь-
нейшей руки, но рано сделал перехват 
и, выполнив 163 подъёма, поставил 
гирю на помост. Через несколько се-
кунд выступление завершил и Данил 
– уже в ранге чемпиона. 

В это время Виктор Крестьянинов, 
наша «пермская машина», продолжал 
поднимать двухпудовку в гордом оди-
ночестве. Он выполнил 196 подъёмов 
и потом еще долго сокрушался, что не 
смог дотянуть до 200. 

Виктор показал лучший абсолют-
ный результат соревнований в упраж-
нении «рывок», выполнил нормативы 
мастера спорта и стал бронзовым 
призёром чемпионата, заработав по 
сумме двух упражнений многоборья 
187 очков.

Второе место завоевал гиревик из 
Удмуртии с результатом 219,5 очка. 

А чемпионом многоборья стал 
Данил Маликов, показавший лучший 
абсолютный результат чемпионата 
– 228,5 очка. За это Данил отмечен 
специальном кубком чемпионата.

Главная судейская коллегия вме-
сте с представителями десяти реги-
онов подвела итоги двух соревнова-
тельных дней. В результате упорной 
борьбы третье место заняла сборная 
Оренбургской области (257 очков). На 
втором месте – спортсмены Киров-
ской области (273 очка). 

А чемпионом Приволжского феде-
рального округа по гиревому спорту 
впервые стала наша пермская коман-
да, заработавшая 283 очка. 

Герман ПАНФИЛОВ,
судья чемпионата,

судья первой категории.

Данил Маликов завершил соревнования в ранге чемпиона

Окончание. Начало на 1 стр.

Заметили такую вещь: года три 
назад в аптеках почти не осталось 
медикаментов дешевле 50 рублей, 
сегодня эта планка поднялась до 
100 рублей. 

Что тому виной? Как говорят экс-
перты, виноват прогресс. В смысле, 
наука идёт вперёд, появляются всё 
новые препараты. Казалось бы, это 
здорово, медикаментов всё больше, 

среди них – масса аналогов. Ан нет. 
При появлении новых ассортимент 
снижается. Просто прекращается 
производство старых испытанных 
средств как более дешёвых. Это эле-
ментарно – их невыгодно продавать.

Заметим, что стоимость новых 
препаратов учитывает время и сред-
ства, потраченные на разработку и 
исследования лекарства, а это около 
30 процентов товарооборота фарм-
компании.

Новинки часто бывают не хуже, 
но и не лучше старых, но они новые 
и тем ценны. Более того, мы сами 

подчас помогаем такому распре-
делению. Представьте: вы увидели 
рекламу нового «чудодейственного» 
препарата от ваших проблем. Какой 
вывод чаще всего делаете? Навер-
ное, такой, что вот этот суперпуперин 
и есть самое лучшее средство. И да, 
вы идёте в аптеку и требуете там про-
дать вам именно его, даже если вам 
и станут советовать дешёвый аналог. 
В результате вы поспособствовали 
росту цен и исчезновению с рынка 
дешёвых лекарств.

Простейший пример. У всех дома 
есть хлорид натрия – в виде обычной 

соли. Казалось бы, приготовь себе фи-
зиораствор и промывай нос. Так де-
лали много веков. Однако появились 
препараты, где основой является всё 
тот же раствор, но там приписка: «со-
держит все элементы натуральной 
морской воды». Стоит такое счастье 
в аптеках от 455 до почти 500 рублей.

Получается, потребительский 
спрос не только определяет пред-
ложение на рынке, но и работает на 
руку фармацевтическим корпораци-
ям. Последние же делают деньги не 
только на выпуске лекарств, но и на 
наших заблуждениях.

Фото: тг-канал губернатора Пермского края
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СЛЕГКА ЗАБЫТОЕ 
СТАРОЕ

Теперь бухгалтеру, чтобы не ошибиться в начислениях, надо уметь решать головоломки

Что ж, наше правительство 
решило-таки прислушаться к 
рекомендациям президента 

и изменить налоговую систему. По 
тому, как активно нововведения об-
суждаются во всех СМИ и блогосфере, 
можно утверждать, что 1 января 2025 
года мы проснёмся уже с другими 
суммами НДФЛ.

Время летит быстро, и до вступления 
в силу пока не принятых Госдумой из-
менений в налогообложении осталось 
менее полугода. Потому мы решили 
подключиться к тем, кто пытается 
анализировать, что принесёт с собой 
так называемая прогрессивная шкала 
– действительно приведёт к прогрессу 
в нашем государстве, или ударит по 
среднестатистическим обывателям 
другим концом всё той же палки. По-
могает нам найти ответы на возникшие 
вопросы Ирина Андриевская, директор 
по контенту и аналитике финансового 
маркетплейса «Выберу.ру».

Начнём с того, что новое налого-
обложение не так ново, как может 
показаться. В истории нашей страны 
уже существовало нечто подобное, 
ещё в эпоху СССР. Тогда все граждане, 
кто зарабатывал меньше 70 рублей, а 
также студенты, пенсионеры и воен-
нослужащие-срочники налога не пла-
тили. Дальше шли группы, к которым 
применялась прогрессивная шкала: 
рабочие и служащие, литераторы и 
другие работники искусства, лица, 
занимавшиеся частной практикой 
(например, врачи), кустари и прочие, не 
работающие по найму. В зависимости 
от категории увеличивалась сумма 
подоходного налога.

Кстати, всевозможные госпремии 
и другие вознаграждения налогом не 
облагались.

После распада Советского Союза в 
1991 году прогрессивная шкала оста-

лась. Минимальная налоговая ставка 
тогда была равна 12 процентам. Пло-
ской налоговая шкала стала только в 
2001 году. 

— Ирина, простыми словами пояс-
ните, что же значит прогрессивная 
шкала и с чем связаны эти переходы 
туда и обратно?

— Суть прогрессивной шкалы нало-
гов для населения объясняет простое 
правило: чем больше гражданин зара-
ботал, тем больше заплатил государ-
ству. То есть, чем больше пирог ваших 
доходов, тем жирнее кусок, который по 
закону придётся отдать. 

До 2021 года налоговая шкала была 
так называемой плоской. Независимо 
от зарплаты, все работники, которые 
трудились по найму (по трудовому дого-
вору или по договору гражданско-пра-
вового характера), платили налог на 
доходы физических лиц (НДФЛ) в 13 

процентов. Относительно невысокой и 
равной для всех ставкой государство 
стимулировало людей и работодате-
лей выходить из зоны серых зарплат в 
конвертах. 

Однако в пандемийном 2020 году для 
увеличения сборов в казну власти ввели 
прогрессивную шкалу из двух ступеней. 
Она начала применяться с 2021 года 
и действует в 2024 году. В результате 
людей, чьи суммарные зарплаты за 
год (или доход) составляют больше 
5 млн рублей, обязали платить 15% с 
суммы превышения. Для понимания: 
под это требование подпадали люди 
с ежемесячным доходом до вычета 
налога — 416 666,67 рубля. Согласитесь, 
мало кто может похвастаться такой 
зарплатой, ведь, как сообщил Росстат, 
её среднее значение по итогам марта в 
России достигло 87 тысяч 740 рублей. 
Добавим, ведомство также посчитало, 

что с марта 2023 года средняя прибавка 
в зарплатах составила 21,6%, что почти 
в три раза выше официальной годовой 
инфляции в 8,17 процента (по данным 
Минэкономразвития). 

Продолжение на 10 стр.
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И вот в современной ситуации 
президент выступил с инициативой 
полного возврата к подзабытой 
системе. Почему? Думается, плюсы 
легко можно увидеть: исчезает урав-
ниловка, а значит, выживает средний 
класс. Не снижается потребительская 
активность тех, кто зарабатывает 
гораздо меньше 2,4 млн в год. Допол-
нительные средства в государствен-
ный бюджет идут от тех процентов, 
которые платят хорошо обеспечен-
ные люди. А это то, за счёт чего су-
ществуют всевозможные выплаты 
для поддержки малообеспеченных, 
многодетных семей и других групп 
населения, которым такая адресная 
помощь необходима. 

Кстати, согласно материалам мин-
фина, который и разрабатывает 
новую систему налогов, изменения 
коснутся всего трёх процентов тру-
доспособного населения страны. 
Это где-то около двух с половиной 
миллионов человек. Дело в том, что 
у подавляющего большинства наших 
граждан годовой доход не то, что не 
превышает, даже не дотягивает до 
200 тысяч рублей в месяц или 2,4 млн 
в год (та сумма, с которой начинает 
повышаться ставка). Как говорят в 
министерстве финансов, эта сумма 
почти в три раза превышает среднюю 
зарплату россиян.

— Цифры статистики объясняют 
логику чиновников. Когда в стране 
увеличивается количество людей с 
растущими зарплатами, почему бы 
не воспользоваться этим для попол-
нения бюджетов за счёт реформы 
налоговой системы и не собирать с 
граждан побольше? Тем более, что 
расходы казны постоянно растут. В 
этом плюсы государства от введения 
прогрессивной шкалы налогов. По 
оценкам Минфина, только за 2025 
год в результате повышения налогов 
сборы увеличатся на 533 млрд рублей. 

Налоги после реформы НДФЛ 
пойдут на инфраструктурные и соци-
альные проекты. Интересно, что сразу 
после анонсирования прогрессивной 
шкалы НДФЛ нам объявили о том, что 
наконец-то власти вернут индекса-
цию пенсий работающим россиянам. 
Напомним, она была заморожена 
восемь лет назад. Другими словами, 
благодаря сборам с богатых людям 
со скромными доходами должно стать 
проще жить. 

— Конечно, есть и минусы: более 
высокие налоги могут привести к 
снижению мотивации высокоопла-
чиваемых работников. Кроме того, 
такая мера может привести к оттоку 
граждан за рубеж, если такое на-
логообложение покажется кому-то 
непосильным бременем. Похожая 
ситуация была в 2012 году во Фран-

ции, чему мы обязаны получением 
российского гражданства Жераром 
Депардье. Или я ошибаюсь?

— У любой медали – две стороны. 
Поэтому фактическое повышение на-
логов можно рассматривать как минус. 
К примеру, для тех, кто зарабатывает 
больше 2,4 млн рублей в год или 200 
тыс. рублей в месяц. Заметим, это так 
называемая грязная зарплата – до 
уплаты НДФЛ. Чистыми это 174 тысячи 
рублей. И сразу оговоримся, реформа 
налогов не коснётся зарплат тех, кто 
стал участником СВО. Речь только о 
людях, которые работают по найму 
(трудовой договор или договор ГПХ). 

На практике новая прогрессивная 
шкала из пяти ступеней будет рабо-
тать так. Ежемесячно, как и раньше, 
работодатель будет изымать из нашей 
зарплаты 13% и отправлять в Феде-
ральную налоговую службу (ФНС). Как 
только суммарная зарплата в течение 
года превысит 2,4 млн рублей, ставка 
повысится до 15%. 

Приведём пример. Допустим, вы 
получаете на руки 180 000 рублей в 
месяц. На первый взгляд, это меньше 
порога в 200 тысяч рублей, установлен-
ного правительством, чему вы успели 
порадоваться. Но ваша фактическая 
зарплата — 206 897 рублей (180 000 / 
87% х 100%). Поэтому вы однозначно 
подпадаете под действие прогрессив-
ной шкалы, ведь к концу года превы-
шение составит 82 764 рубля (206 897 
х 12 – 2 400 000 = 82 764 рубля). С этой 
разницы придётся заплатить 15%. То 
есть ваша зарплата в декабре за счёт 
налога окажется меньше. 

Посчитаем, сколько потеряет ваша 
чистая зарплата. Со 124 133 рублей 
(остаток до лимита) вычтут 13%, вы 
получите на руки 107 995,71 рубля. С 82 
тысяч 764 рублей вычтут 15%, на руки 
— 70 349,4 рубля. Итого получаем 178 
345,11 рубля, то есть на 1 654,89 рубля 
меньше, чем до реформы. 

С одной стороны, сумма не так ве-
лика, но, с другой стороны, мало кому 
нравится, что кто-то заглядывает и тем 
более достаёт деньги из его кармана. 

Добавим, с традиционной предно-
вогодней 13-й зарплаты или премии из 
нашего примера вам придётся также 

платить НДФЛ по ставке 15%. 
Далеко не факт, что следом за 

повышением НДФЛ все работода-
тели кинутся увеличивать зарплаты 
сотрудникам, которые подпадут под 
прогрессивную шкалу. Ведь бизнесу 
приготовили свою реформу налогов. 
Но можно предположить, что люди 
с неплохими доходами задумаются, 
как оптимизировать НДФЛ. Следова-
тельно, есть риск, что часть зарплат 
вернутся в серую зону. Хотя очевидно, 
что в 2025 году спрятать заработанное 
будет гораздо сложнее, ведь ФНС РФ 
далеко шагнула в цифровизации. 

Заметим, все налоги, которые яко-
бы не затрагивают большинство 
населения страны, бизнес с большой 
вероятностью переложит на граждан 
— то самое большинство. Так что ждём 
нового витка роста цен.

Математики знают прогрессию 
арифметическую и геометрическую, 
теперь добавится и налоговая. Рас-
смотрим немного подробнее то, как 
будет происходить налогообложение 
при прогрессивной шкале.

Как уже сказали, все, чей доход 
мнее 2,4 миллионов в год по-прежнему 
будут платить 13 процентов от своего 
дохода. Тот, кто зарабатывает от 2,4 до 
5 миллионов в год, облагается 15-про-
центным подоходным налогом. Доход 
от 5 до 20 миллионов в год потребует 
18 процентов в качестве НДФЛ. 20 – 
50 миллионов – 20 процентов, и свыше 
50 млн – 22 процента. А вот во всём 
этом кроется главный, пожалуй, минус 
этой системы. 

Поясним. Сложность состоит в 
расчётах, поскольку добавочный про-
цент взимается не со всего дохода, а 
только с части, которая превышает 
пограничные суммы. 

Согласитесь, с таким расчётами 
недалеко до ошибки, особенно в 
первое время.

Ещё заморочка, если человек свой 
доход получает не в одном месте, а, 
к примеру, часть – непосредственно 

зарплата на предприятии, часть – с 
подработки, и ещё что-то выходит с ин-
вестиций. Раньше он со всего этого за-
работка платил 13 процентов, теперь 
в случае превышения установленных 
порогов налоговая выставит ему сум-
му, которую придётся доплатить.

Ну и последняя заковыка: повы-
шенный налог надо платить по итогам 
налогового периода (календарного 
года), а не по итогам месяца. Вообще, 
если вы получаете больше 2,4 млн в 
год, то добавочные 15 процентов с 
вас возьмут лишь тогда, кода общая 
сумма заработанных в течение года 
средств достигнет этой отметки, 
то есть их вы заплатите не прямо с 
января, а, к примеру, с октября (при 
зарплате 250 тысяч рублей в месяц).

— Тем не менее, кто-то уверен, что 
поднимать процент даже людям, по-
лучающим менее 5 миллионов в год, 
значит создать дополнительные фи-
нансовые проблемы тем, у кого доход 
не слишком большой, а экономика от 
этого ничего не получит. Так ли это?

— Очевидно, что проблем с нало-
гами у населения станет больше. 
Ведь зарплаты выросли не только в 
столицах и городах-миллионниках, но 
и, к примеру, у северян, вахтовиков, 
высококвалифицированных специа-
листов в разных секторах экономики. 

Примечательно, что сначала по 
СМИ разлетелась новость, что 15% 
введут для годовых доходов свыше 
1 млн рублей, то есть для зарплат в 
83 333,34 рубля, что ниже среднего 
значения по стране в марте 2024 года 
(87 740 рублей). Подобный шаг про-
грессивной шкалы мог иметь весьма 
резонансный эффект. Возможно, 
поэтому 15-процентную планку пла-
нируют установить от точки отсечения 
в 2,4 млн рублей. Но фактически для 
людей она будет понижена вдвое с 
текущих 5 млн рублей в 2024 году. В 
новую налоговую воронку попадут 
гораздо больше налогоплательщиков. 

Отметим, по информации Минфина, 
в 2023 году в федеральный бюджет по-
ступило 159,5 миллиарда рублей подо-
ходного налога от прогрессии, или 2,4% 
в общих сборах НДФЛ (6,54 трлн ру-
блей). То есть сумма дополнительных 
сборов в казну была внушительной, а в 
дальнейшем станет ещё весомее. Тем, 
кто платит сейчас больше на 2 процен-
та (не 13, а 15), накинут дополнительно 
от 3 до 7 процентов. То есть по миниму-
му прогрессивные сборы НДФЛ могут 
вырасти на 239,25 миллиарда рублей 
– почти до 400 миллиардов рублей, 
если ориентироваться на итоги 2023 
года. Кроме того, ряды прогрессивки 
пополнят люди с доходами от 2,4 млн 
рублей, да и налогоплательщиков ста-
нет больше. Следовательно, прибавка 
в казну вырастет кратно, благодаря 
сборам НДФЛ по ставкам от 15 до 22 
процентов.
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По данным Пермьстата, средняя цена на масло в крае за 9 месяцев выросла почти 
на 30 процентов

Статистика с пометкой «БЗМЖ»

Такой привычный и полезный продукт как масло в последние два месяца шокирует потребителей 
ценами и томит неизвестностью, становясь дефицитом

Автор: Людмила Лебедева
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Если вы всё ещё думаете, что 
существует прямая после-
довательность «корова –> 

молоко –> масло», вы ошибаетесь. 
Здесь уже давно затесался подвох 
в виде молочного жира. Оказалось, 
что его-то можно добыть только 
из молока!.. А вот теперь можете 
дальше рассуждать про повышение 
зарплаты, аппетита и прочего.

Речь о дороговизне и даже исчезно-
вении сливочного масла с прилавков. 
С начала октября по сей день много 
чего довелось слышать о причинах 
происходящего. Вот и решила разо-
браться вместе с вами.

Скажу сразу: то, что цены на масло 
и прочие продукты вырастут, знала 
(сама ещё в августе об этом писала 
на основе статистики и мнений экс-
пертов). В общем, цены не удивили. 
А вот крики о дефиците...

Где-то с месяц назад довелось 
видеть в одном из телеграм-каналов 
ролик – отрывок из какой-то переда-
чи на украинском телевидении, где 
некий гость программы рассказыва-
ет о полной нищете в России. В том 
числе о масле, говорит, что его у нас 
вообще нет. Кому повезёт, тот достаёт 
талоны и на них получает свои 200 
граммов на месяц. 

Посмеялась. Не учла одного: этот 
ролик могли видеть очень многие, а 
у кого-то мог включиться внутренний 
хомяк. Что дальше? А дальше такие 
запасливые люди отправились в ма-
газин с целью купить впрок.

Оказалось, это не просто мои до-
гадки. Буквально пару дней назад в 
«МК» появилось интервью с директо-
ром Молочного союза России Люд-
милой Маницкой, которая рассказала 
о внезапно возникшем ажиотаже на 
сливочное масло. Его в сетевиках 
стали брать десятками пачек (благо, 
Губаху паника обошла). Так что, в 
магазины иногда просто не успевают 

завозить очередную партию продукта.
Кроме того, Людмила Маницкая 

уверяет, что спрос на молочную про-
дукцию и так вырос за последний год 
в разы. Вроде для производителей это 
и хорошо, но где-то не хватает мощно-
стей, где-то машин для развозки по 
магазинам, а где – молочного жира.

Вот теперь переходим к ценам. 
Понятно же, что спрос рождает не 
только предложение, но и цены на 
последнее. Но тут дело не только в 
гастрономических пристрастиях.

Конечно, первым делом стоит 
помнить про повышение ключевой 
ставки Банком России. Далее идёт 

логистика. И это вовсе не значит, что 
молоко и масло у нас импортные (те, 
говорят, напротив должны быть де-
шевле). Дело в росте цен на топливо, 
оплате труда водителей.

Добавим сюда сезонность. Кто не 
знает, замечу, к зиме коровы дают 
меньше молока – это связано с про-
должением рода. Против природы, 
как известно, не попрёшь. 

Ещё в последнее время вырос в 
цене корм для скота, что влияет на 
себестоимость молока. Ну а всё это 
вместе точно привело к подорожанию 
масла у производителей и к почти 
фантастической наценке в магазинах.

Наконец, дошли до главного – 
жира. Не какого-нибудь, а именно 
молочного. Чтобы в магазине про-
дукт красовался там, где крупными 
буквами стоит «БЗМЖ», и, в общем-то, 

это решает его реализацию, в нём 
не должно быть ни граммулечки 
каких-либо других жиров, кроме мо-
лочного. А сколько надо жира для 
82-процентного масла? Это при том, 
что средняя жирность молока состав-
ляет всего 3,4 – 3,6 процента. 

И тут наша схема будет выглядеть 
так: «корова –> молоко –> молочный 
жир + молочный жир –> масло».

Но есть и хорошая новость: экспер-
ты в Национальном союзе произво-
дителей молока «Союзмолоко» сооб-
щили, что ситуация стабилизируется. 
На оптовом рынке уже появилось 
масло местных производителей по 
более низким ценам, следовательно, 
скоро оно придёт и в магазины.

Может, сезонность закончилась, 
может, логистика подешевела, а мо-
жет, просто ФАС проверку провела?
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Есть повод

Примите поздравления!Примите поздравления!

МИЛЫЕ ЖЕНЩИНЫ, ПОЗВОЛЬТЕ ОТ ВСЕГО СЕРДЦА ПОЗДРАВИТЬ МИЛЫЕ ЖЕНЩИНЫ, ПОЗВОЛЬТЕ ОТ ВСЕГО СЕРДЦА ПОЗДРАВИТЬ 
ВАС С ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫМ, СВЕТЛЫМ ПРАЗДНИКОМ – ДНЁМ МАТЕРИ!ВАС С ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫМ, СВЕТЛЫМ ПРАЗДНИКОМ – ДНЁМ МАТЕРИ!

Мама – первое слово, которое произносит человек, и на всех языках Мама – первое слово, которое произносит человек, и на всех языках 
мира оно звучит одинаково – тепло и нежно. Материнская любовь и вера мира оно звучит одинаково – тепло и нежно. Материнская любовь и вера 
поддерживают и вдохновляют нас в любом возрасте, а то доброе и мудрое, поддерживают и вдохновляют нас в любом возрасте, а то доброе и мудрое, 
чему она научила, остаётся с нами на все времена.чему она научила, остаётся с нами на все времена.

Это праздник неиссякаемой доброты, душевной щедрости и заботы, трога-Это праздник неиссякаемой доброты, душевной щедрости и заботы, трога-
тельных пожеланий и тёплых объятий. Дорогие мамы, примите наш земной тельных пожеланий и тёплых объятий. Дорогие мамы, примите наш земной 
поклон за ваш великий материнский подвиг, неустанный труд, за безгранич-поклон за ваш великий материнский подвиг, неустанный труд, за безгранич-
ную любовь, мудрость и терпение. Особо в этот день мы благодарим много-ную любовь, мудрость и терпение. Особо в этот день мы благодарим много-
детных мам и женщин, которые взяли на себя непростую ответственность детных мам и женщин, которые взяли на себя непростую ответственность 
по воспитанию приёмных детей.  по воспитанию приёмных детей.  

Милые женщины, пусть сегодня и всегда ваши глаза сияют счастьем. Милые женщины, пусть сегодня и всегда ваши глаза сияют счастьем. 
Пусть в вашей жизни будет больше добрых и светлых дней, больше поводов Пусть в вашей жизни будет больше добрых и светлых дней, больше поводов 
радоваться за своих детей! Здоровья, благоденствия, тепла и радости вам радоваться за своих детей! Здоровья, благоденствия, тепла и радости вам 
и вашим семьям! и вашим семьям! 

Эдуард ДАВЫДОВ, генеральный директор АО «Росхим»,Эдуард ДАВЫДОВ, генеральный директор АО «Росхим»,
Армен Армен ГАРСЛЯНГАРСЛЯН, Алексей , Алексей МАЗЛОВ,  МАЗЛОВ,  Мария Мария КОНОВАЛОВА,  КОНОВАЛОВА,  

депутаты Законодательного собрания Пермского края.депутаты Законодательного собрания Пермского края.

ДОРОГИЕ ЖЕНЩИНЫ, МАМЫ!
От всей души поздравляю вас с замечательным 

праздником – Днём матери!
Материнская любовь – беспредельна и незамени-

ма. Она делает нас сильнее и увереннее, помогает 
преодолевать невзгоды. К маме мы обращаемся в 
радостные и сложные моменты нашей жизни. Этот 
праздник – прекрасный повод  выразить свою лю-
бовь самому дорогому, самому родному и важному 
человеку  свете.

В этот замечательный день, дорогие мамы, от всей 
души желаю вам крепкого здоровья, искренней любви, уважения близких и 
огромного счастья! Пусть ваш дом всегда будет наполнен детским смехом 
и озорством, а материнское сердце – нежностью и теплом!

 Николай ЛАЗЕЙКИН,
глава Губахинского муниципального округа.

Автор: Людмила Лебедева

В штатном режиме
Возвращаясь к напечатанному

ДОРОГИЕ НАШИ МАМЫ! 
Сердечно поздравляю вас с замечательным празд-

ником — Днём матери.
В этот особенный день мы благодарим всех женщин, 

которые воспитывают своих детей и тех, кто подарил 
материнское тепло детям, оставшимся без попечения 
родителей. 

С первых дней жизни мамы помогают и поддер-
живают, дарят заботу и всегда верят в наши силы. 
Материнская любовь помогает преодолевать многие 
трудности и принимать смелые решения. 

Особые слова благодарности и поддержки – мамам защитников Отече-
ства. Вы воспитали в своих сыновьях мужество и силу, любовь к Родине. И 
сегодня они с честью и достоинством исполняют воинский долг. Защищают 
вас и всю нашу страну.

От всего сердца желаю всем матерям Пермского края всегда быть здоро-
выми, счастливыми и любимыми. Пусть рядом с вами будут ваши родные 
и близкие.

Дмитрий МАХОНИН,
губернатор Пермского края.

В министерстве АПК прокомментировали 
ситуацию с маслом

В прошлом выпуске нашей газе-
ты (от 15.11.2024) мы писали 
о том, что в последнее время 

возникла нестабильная ситуация со 
сливочным маслом в наших мага-
зинах: мало того, что продукт стал 

гораздо дороже, так ещё всё чаще 
доходят слухи то о дефиците вкупе с 
ажиотажем, то о сокращении и даже 
остановке производства местными 
маслокомбинатами.

При подготовке материала мы 
отправляли запросы по существу как 
производителям, так и минагропрому, 

только вовремя не получили ответов.
Когда газету уже отправили в печать, 

пришёл ответ на наш запрос о ситуации 
со сливочным маслом за подписью 
министра АПК Прикамья Павла Но-
скова, где говорится следующее: «По 
данным Министерства агропромыш-

ленного комплекса Пермского края, 
прекращения производства и отгрузки 
сливочного масла у производителей не 
планируется. Предприятия работают в 
штатном режиме. Импорт сливочного 
масла из других стран не оказывает 
влияния на местных производителей».

Фото Людмилы Лебедевой ChatGPT


